

INSPECTION ACADEMIQUE DU TARN ET GARONNE

CIRCONSCRIPTION DE MONTAUBAN I

ECOLE ELEMENTAIRE DE FONNEUVE 620 chemin de Faure 82000 Montauban
Tél : 05.63.20.22.39 Fax : 05.63.20.22.40
Email : ce.0820414E@ac-toulouse.fr

NATURE DE LA REUNION : Conseil d'école

DATES ET HORAIRES : 20 octobre 2008

Présents

Enseignants: Mmes Mondange – Jéhannin – Berranem – Vaïsse- Chambert - Mr Portolès – Mme Arlot (Rased)

Parents délégués: Mmes Boudefoua – Bourger – Ichès – Bergerat - Rob - Mr Zocca

Représentant de la Mairie: Mr Garroc

Excusés: Mme Sengsavath - Mr Pereira

ORDRE DU JOUR

- 1 : Bilan de rentrée
- 2: Activités éducatives – Intervenants extérieurs
- 3: Questions diverses

COMPTE RENDU DE LA REUNION (Points importants)

1 : Bilan de rentrée

a) Les classes: effectifs, fonctionnement, premiers bilans....

- *Classe CPCE1: 27 élèves, 22 CP et 5 CE1 dont 1 élève de l'IEM.*

Classe sympa, les CP sont très agréables, les CE1 moins dynamiques et plus imatures. Mobilier neuf demandé pour compléter l'existant. Mr Portolès explique la difficulté rencontrée pour équiper toutes les classes, en raison des effectifs. La mairie équipe à hauteur de 25 élèves, alors que les classes sont composées de 28 à 30 élèves. La classe CP CE1 a bien été équipée l'an passé mais au regard des effectifs, des tables ont été utilisées pour les autres classes.

- *Classe CE1CE2: 29 élèves, 21 CE2 et 7 CE1 dont 2 élèves de l'IEM.*

Classe un peu difficile au niveau du comportement, manque de concentration. Pas de problème de matériel.

- *Classe CE2CM1: 28 élèves, 18 CE2 et 10 CM1 dont 4 élèves de l'IEM.*

C'est une bonne classe, composée en majorité de garçons. Grands bavards.

Pour le mobilier, nécessité de réparer les chaises.

- *Classe CM1CM2: 29 élèves, 17 CM2 et 12 CM1 dont 1 élève de l'IEM.*

C'est une bonne classe, le niveau est satisfaisant, même s'ils sont un peu bavards. Pas de problème de mobilier.

- *Classe délocalisée de l'IEM de Fonneuve*

Mme Chambert regrette que l'administration ne prennent pas en compte ces élèves dans l'effectif global de l'école. Elle explique ensuite son fonctionnement, uniquement avec des enfants de l'IEM, ou en compagnie d'autres élèves du cycle 2 qui ont besoin d'effectuer un travail spécifique.

- Elle pose ensuite avec insistance, les problèmes rencontrés par le manque de salle à disposition des différents intervenants (lecture cycle 2, anglais, musique, rééducateurs, etc).

- Mr Garroc représentant mairie répond que les algécos installés durant les travaux de cantine, vont déménager prochainement pour équiper une autre école, et qu'il n'est pas prévu de les remplacer. Pour lui, rien n'est prévu pour l'école en terme d'agrandissement.

- Les parents sont intervenus pour rappeler les centaines de constructions récentes ou en cours sur le quartier, et le manque de places sur les écoles mater et elem. Certains parents, qui ont repris le travail, sont déjà obligés d'aller en centre ville pour trouver une place pour scolariser les plus jeunes enfants. Ils trouvent cela scandaleux, nombreuses sont les familles qui râlent déjà !

- Les parents s'interrogent ensuite sur les difficultés liées au double niveau, qui peuvent être rencontrées.

Les enseignants répondent et se veulent rassurants, c'est plus le nombre d'élèves qui pose problème, que le double niveau.

b) Le soutien scolaire

Le Conseil des maîtres réunis l'an passé propose de l'organiser sous forme de 4 x 30 minutes sur le temps méridien, entre 11h45 et 12h15. Arguments pour étayer cette idée.

Cela évite de stigmatiser des enfants en difficultés, si on met le soutien le soir après la classe ou le matin avant la classe.

Cela évite de venir se juxtaposer avec le temps d'étude le soir, au risque de voir des problèmes survenir: responsabilité, sécurité, salles disponibles, ménage des classes etc...

Malgré les propos tenus par la mairie depuis la rentrée, notre organisation a été validée comme dans l'ensemble des écoles de la ville de Montauban ! Donc acte !

A ce jour, une trentaine d'élèves sont concernés pour la première période. Toutes les familles contactées ont répondu positivement. Objectifs axés pour l'instant essentiellement sur la lecture compréhension, production d'écrit, et recherche de l'autonomie et de l'organisation dans son travail. La deuxième période, focalisera peut-être sur des compétences scolaires plus ciblées. En fonction des résultats des élèves.

c) Les Rased

Le gouvernement vient d'annoncer la fermeture de 3000 postes d'enseignants de RASED, pour les réaffecter dans les classes. Ceci est parfaitement scandaleux, et se fera au détriment de milliers d'enfants qui étaient pris en charge.

Mme Arlot rappelle les différentes missions des enseignants spécialisés.

Psychologue – Maître option E (scolaire) – Maître option G (rééducateur)

Mr Portolès tient à préciser que le travail des enseignants spécialisés n'est pas à confondre avec les deux heures de soutien individualisé. Leurs interventions font appel à des compétences spécifiques, obtenues après une formation diplômante, que les enseignants de l'école n'ont pas.

Une motion de soutien pour la défense des enseignants de RASED est alors lue et signée à l'unanimité moins une voix (mairie).

d) Accompagnement éducatif local

Mr Portolès informe les parents que l'accompagnement éducatif pourrait se mettre en place sur certaines écoles de Montauban, mais que sur Fonneuve, il ne souhaite pas le finaliser (ce n'est pas obligatoire cette année). En effet, comment accepter le nombre important de fermetures de postes pour des raisons de budget, alors que le ministère est capable de sortir d'importantes sommes d'argent pour payer les enseignants volontaires en heures supplémentaires ! Cela n'est pas très cohérent ! De toute façon aucun enseignant de l'école ne semblait volontaire !

e) Les études du soir

Mr Portolès pose le problème du nombre d'enfants qui fréquentent l'étude. Nous avons obtenu le doublement de l'accueil auprès de la mairie pour le jeudi et le vendredi. Pour les deux autres soirs le problème reste posé. Pas de réponse de la mairie pour le moment.

Les collègues concernées, ont décidé de ne plus l'assurer à la rentrée, si une solution n'est pas proposée. Actuellement, tous les soirs, on trouve entre 28 et 36 élèves.

Les parents interviennent en disant que cela est dû aux changements d'horaires. Qu'il est impossible pour certains d'entre eux d'être présents à 16h30. Ils souhaiteraient d'ailleurs que soit mis en place une garderie jusqu'à 17h30, pour éviter que des enfants restent à l'étude par « obligation », pour 10 mn de retard. Ils s'appuient sur le fait que deux personnels de mairie sont présentes le soir pour le ménage, et qu'il leur semble qu'une des deux pourrait être détachées.

La discussion reprend avec l'ensemble des personnes présentes et les conclusions suivantes sont arrêtées.

- les enseignants reconnaissent la difficulté posée par les nouveaux horaires (mais comme dans toutes les écoles de Montauban, et ce depuis plusieurs années) et les horaires de récupération des enfants à l'étude.

- Mr Portolès rappelle que si deux personnels de mairie sont présentes le soir, c'est que la surface de ménage est importante, et que ces deux personnes sont indispensables, qu'il est hors de question de revenir dessus. De plus, comment seraient pris en charge les enfants non récupérés, à la suite de la garderie ? Si c'était l'étude, tout le monde reconnaît que cela poserait de nouveaux problèmes.

- La mairie ne peut pas décemment proposer à un personnel de venir effectuer 4 fois 30 minutes de surveillance le soir.

- Les enseignants proposent finalement comme solution d'autoriser aux retardataires de récupérer les enfants jusqu'à 17h15 à l'étude, mais par contre, pour permettre le bon déroulement de l'étude dirigée, d'attendre 18h00 pour les autres.

- Mr Portolès s'interroge du nombre de parents véritablement gênés par ces horaires, et invite l'APE à faire éventuellement une enquête interne auprès des familles pour le vérifier, si l'aménagement proposé par les enseignants ne convenait pas.

2: Activités éducatives. Intervenants extérieurs.

a) Classe de neige

Les enseignants du cycle3 envisagent d'organiser une semaine de classe de neige au centre d'Altitude2000 à Porté Puymorens. Tous les élèves du CM1 et CM2 seraient concernés, pour les deux classes.

Le conseil d'école donne un avis favorable pour l'organisation de ce séjour.

b) Intervenants extérieurs

- Les intervenants de la mairie de Montauban: comme l'an passé, J.M Cavaillou assurera l'aide à la musique pour notre école, le vendredi matin. Pour l'EPS, c'est Bernard qui interviendra le jeudi après-midi, soit avec les cycle2, soit avec le cycle3, en alternance sur les périodes.

- En anglais, une enseignante du second degré, Mme Alexandra Biron (collège de Caussade) assurera les interventions pour les CE1 et les CM2.

c) Piscine

Les enseignants rappellent la nécessité pour eux, d'être accompagnés de parents « agréés », en raison du nombre élevé d'élèves. Rappel des dates d'agrément. Les lundis 12 janvier et 23 mars à la piscine de Chambord.

Rappel des dates des créneaux de l'école élémentaire.

- cycle3: à partir du lundi 30 mars, bassin à 15h20, bus à 14h50. Le décroisement en culture humaniste (histoire, géographie) et sciences, aura lieu en début d'après-midi.

- cycle2: à partir du jeudi 2 avril, bassin à 14h et départ du bus 13h30.

d) Semaine du goût

Monsieur Garroc pour la mairie, rappelle les possibilités proposées aux écoles dans le cadre de cette semaine, notamment, l'intervention de professionnels auprès des élèves.

Les enseignants ne contestent pas l'intérêt de ces interventions, mais ils précisent que cela doit s'inscrire dans le projet d'école. Dans ce domaine, ils rappellent aussi le travail effectué l'an passé en collaboration avec le docteur Bergerat, sur les petits déjeuners équilibrés.

e) Prévention routière

Mlle Vaisse fait le compte-rendu du travail effectué avec la classe CM1CM2, sur les dangers de la route (à pied et à vélo), le questionnaire rempli par tous les élèves et la partie pratique sur le circuit tracé dans la cour de récréation. L'élève qui aura obtenu le meilleur résultat, représentera notre école à la finale départementale.

3: Questions diverses

a) Loto des écoles

Il aura lieu cette année le **samedi 13 décembre 2008**, à la salle des fêtes de Fonneuve. Une réunion de préparation ouverte à tous sera programmée à la rentrée des vacances de Toussaint. Il est important que le maximum de parents volontaires viennent y participer pour essayer de récupérer des lots, cela évitera d'en acheter d'autres pour compléter.

b) Travaux école

Nous rappelons les problèmes rencontrés avec les odeurs dans la nouvelle cantine, ainsi qu'avec le chauffage. Monsieur Garroc promet de faire le nécessaire.

Pour cet été, nous demanderons la peinture des poutres en bois du préau, car elles en ont vraiment besoin.

c) élections des parents

Monsieur Portoles fait état des résultats. Il déplore le faible taux de participation (52%), ce qui pourrait être inquiétant pour l'intérêt porté par les familles sur le fonctionnement de l'école. Les parents répondent en le regrettant aussi, mais ils se veulent rassurants sur l'implication des parents, car de nombreuses personnes nouvelles sont venues renforcer l'équipe de l'APE. Ceci est très encourageant !

d) Bibliobus

L'information est donnée au conseil d'école sur le maintien du passage régulier du bibliobus sur l'école.

e) Coopérative scolaire

Monsieur Portolès rappelle que la cotisation est sur la base du volontariat, mais il déplore cette année de nombreux rappels effectués auprès des familles. Une participation pourra alors être demandée à ceux qui ne cotisent pas, pour toutes les sorties payantes, et/ou nécessitant un transport en bus. C'est la première année que l'école fait un tel constat.